

## Morena perfila a candidat@s a alcaldías de la CDMX

ientras la coordinadora de Morena en la CDXM, Clara Brugada, batalla con los medios de comunicación para justificar su candidatura, pese a que quedó 14 puntos abajo del aspirante Omar García Harfuch, el oficialismo alista la decisión de sus candidatas y candidatos para las 16 alcaldías que van a votarse en 2024.

Recientemente se difundió una lista de supuestos aspirantes a las candidaturas para competir por las alcaldías de la CDMX, y aunque desde Morena y una de las presuntas interesadas (Gabriela Cuevas) negaron su veracidad, lo cierto es que ya hay varios acuerdos y sus padrinos y madrinas de quienes van a buscar esos puestos.

Era esperado que, tras la decisión de entregar al grupo de Brugada y Martí Batres la candidatura del partido oficial para la capital del país, se presentara una negociación y reacomodo en el ajedrez de las alcaldías, que equilibrara de alguna manera la derrota que sufrió Claudia Sheinbaum con su "corcholata" Omar García Harfuch.

Es muy probable que, como dice la lista "apócrifa", la candidata para la alcaldía Iztapalapa, la más poblada y con mayor bolsa presupuestal 6 mil millones de pesos , sea para el grupo de la exjefa de gobierno, en la figura de Aleyda Alavez.

La diputada federal Alavez Ruiz, vicecoordinadora de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, opera como coordinadora de la precampaña de Sheinbaum en la zona sur del país y está registrada para competir por la candidatura de la Alcaldía Iztapalapa.

Por consecuencia, la alcaldía Gustavo A. Madero, la segunda con mayor ingreso presupuestal tuvo 5 mil millones de pesos en 2023, le deberá corresponder al grupo radical de Martí Batres. Se perfila a gobernarla el senador César Cravioto, muy cercano al jefe de Gobierno interino.

La siguiente alcaldía con mayor presupuesto, Cuauhtémoc, con 3 mil 538 millones de pesos, es un caso muy especial. Actualmente la gobierna Sandra Cuevas, una figura emanada de la alianza PAN, PRI y PRD, pero impulsada en su momento por el morenista Ricardo Monreal. La alcaldesa rompió rela-

ciones con los partidos que la llevaron al cargo y su reelección se ve cuesta arriba, por lo que la demarcación podría regresar a manos de Morena. El perfil que se apunta como candidata para esa alcaldía es la hija del propio Monreal: Catalina o *Katy* Monreal, una concesión para que el zacatecano se mantenga en las filas del movimiento.

En Álvaro Obregón, la cuarta con mayor cantidad de recursos 3 mil 365 millones de pesos , las cosas se ven difíciles para Morena, aunque intentarán arrebatársela a la alianza con la hermana del jefe de Gobierno como candidata. Se trata de Valentina Batres, quien se impondría a un Miguel Torruco Garza que, por muy cercano que sea su padre el secretario de Turismo Miguel Torruco Marqués al presidente López Obrador, no ha podido a encaiar con el ADN de la 4T.

En ese tenor se confirmarán como candidatas Evelyn Parra para reelegirse en Venustiano Carranza, Berenice Hernández en Tláhuac y Judith Vanegas en Milpa Alta. En Xochimilco planean competir con el exdelegado Faustino Soto: en Azcapotzalco planean apuntalar a Gabriela Jiménez, relacionada con el panismo y con investigaciones a cuestas por la "recaudación" que hizo mediante su asociación para Claudia Sheinbaum, la cual nunca llegó; en Tlalpan repetiría Gabriela Osorio; en La Magdalena Contreras impulsarán a Fernando Mercado; en Iztacalco a Lourdes Paz; en Miguel Hidalgo repite Víctor Hugo Romo: a Covoacán va Hannah de la Madrid; en Cuajimalpa competiría Roberto Candia y en Benito Juárez Leticia Varela.

Tras entregar a Brugada la candidatura, se esperaba un reacomodo en el ajedrez de las alcaldías.